



# L'UNIVERSITÉ : CARREFOUR DES INNOVATEURS

PRÉFACE DE MURIELLE LABERGE, RECTRICE DE L'UNIVERSITÉ DU QUÉBEC EN OUTAOUAIS



L'innovation est intrinsèquement liée à la recherche constante d'amélioration. Elle requiert un esprit créatif et agile pour se concrétiser. C'est cet état d'esprit qui pousse les individus en quête de l'amélioration du bien-être et de la création d'un monde meilleur à se consacrer aux innovations sociales fondées sur des valeurs humaines telles que la solidarité, le développement durable et la justice sociale.

L'université, par le dévouement inébranlable de son corps professoral et de ses étudiants et étudiantes, est un terrain fertile pour l'innovation sociale. Ces acteurs s'efforcent de trouver des solutions audacieuses aux défis auxquels nos sociétés font face, défis auxquels ni l'État ni le marché ne peuvent répondre seuls. Ils et elles abordent des problématiques complexes, tels que l'accroissement des inégalités, l'accès à l'éducation pour tous et toutes, l'urgence climatique et bien d'autres encore.

En favorisant l'interdisciplinarité et le maillage avec leurs collectivités, les universités deviennent des incubateurs favorisant l'éclosion d'idées novatrices et la mise en œuvre de projets structurants. Elles encouragent la collaboration et la co-construction avec les acteurs locaux, offrant ainsi une véritable opportunité de transformer nos sociétés et de façonner un monde meilleur. Les universités se positionnent ainsi comme des agents du changement, des moteurs de progrès et des catalyseurs de la transformation sociale.

Dans un monde où l'innovation est vitale, chaque individu a un rôle à jouer. J'encourage vivement les lectrices et lecteurs de ce livre unique à penser de manière audacieuse, à agir avec compassion et à rechercher cet état d'esprit créatif et agile qui les amèneront à imaginer des idées créatives et à les mettre en œuvre, contribuant ainsi au développement de leurs collectivités ainsi qu'à l'amélioration des conditions de vie des individus tout en cultivant une société plus inclusive et durable.

## THE UNIVERSITY: A CROSSROADS FOR INNOVATORS

*Innovation is intrinsically linked to the constant quest for improvement. It requires a creative and agile mindset to come to fruition. It is this mindset that drives individuals seeking to improve well-being and create a better world to dedicate themselves to social innovations based on human values such as solidarity, sustainable development and social justice.*

*Universities, through the unwavering dedication of their faculty and students, are fertile ground for social innovation. These actors strive to find bold solutions to the challenges facing our societies, challenges that neither the state nor the market can meet on their own. They tackle complex issues such as growing inequalities, access to education for all, the climate crisis and many others.*

*By fostering interdisciplinarity and building networks with their communities, universities become incubators for innovative ideas and structuring projects. They encourage collaboration and co-development with local players, offering a real opportunity to transform our societies and shape a better world. In this way, universities position themselves as agents of change, drivers of progress and catalysts for social transformation.*

*In a world where innovation is vital, every individual has a role to play. I urge readers of this unique book to think boldly, act compassionately and seek that creative, agile mindset that will lead them to imagine creative ideas and put them into action, contributing to the development of their communities as well as improving the lives of individuals while cultivating a more inclusive and sustainable society.*